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El concejal presidente del distrito de Salamanca, José Fernández, con un empresario del barrio en uno de los comercios que vuelven a la actividad. 

El Centro de Turismo de Sol ya está a pleno rendimiento

La presidenta regional, Isabel
Díaz Ayuso, ha aprobechado
la reapertura del Centro de Tu-
rismo de Sol, que retoma su
actividad de información y
promoción del turismo, para
anunciar las medidas de apo-
yo por parte del Gobierno a
reactivar este sector. Pág.  2

Apuesta por
el turismo
de interior

En marzo, los vecinos de Ibiza comenzaban el confinamiento
con el rechazo a la construcción de un ‘macroparking’ municipal
de 1.000 plazas en Menéndez Pelayo, al que en mayo le ha salido
competencia. La Comunidad de Madrid anunció otro de 800
plazas bajo el hospital del Niño Jesús, para financiar su amplia-
ción. El alcalde estimó que son compatibles, pero la discusión
acabará en la Mesa de Movilidad de los Pactos de Cibeles. Pág. 6

Has sido tres largos meses de incertidumbre, miedo y dolor cau-
sados por el Covid-19, pero la “nueva normalidad” se impone en
Madrid. Los servicios públicos municipales van reabriendo, des-
de los administrativos a los deportivos, pero también comercio y
hostelería intentan superar la crisis económica y los escaparates
y terrazas recuperan la actividad. Todos, eso sí, respetando las
normas de protección que exige un virus que sigue ahí .  Pág. 6

La actividad pública 
y comercial se recupera

Conflicto de ‘parkings’,
en Menéndez Pelayo

Vuelve la vida
de barrio
Fernández pide volver al comercio
con responsabilidad Pág. 4
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La presidenta de la Comu-
nidad de Madrid, Isabel Dí-
az Ayuso, visitó el Centro
de Turismo de Sol en su re-
apertura al público para re-
tomar su actividad de in-
formación y promoción del
turismo en la región. “Es
un símbolo más de que Ma-
drid se reactiva y que sigue
recuperando el pulso vital
que tanto nos caracteriza”,
manifestaba, destacando la
importancia del sector tu-
rístico a la región, que su-
pone un 7% de su PIB. El
Gobierno autonómico, den-
tro de su plan de reactiva-
ción del turismo madrile-
ño, quiere que estas
instalaciones sean un ele-
mento proactivo en recupe-
rar la actividad turística e
invitar a los madrileños a
ser turistas por la Comuni-
dad de Madrid. En este sen-
tido, Díaz Ayuso ha recal-
cado la apuesta por el
turismo de interior, porque
la Comunidad tiene “mu-
cho potencial y grandes
rincones”. 

La presidenta madrile-
ña, que estuvo acompaña-
da por la consejera de Cul-
tura y Turismo, Marta
Rivera de la Cruz, ha apela-
do a la responsabilidad in-
dividual, “la mejor aliada
de la libertad”, a la hora de
hacer turismo en la región,
teniendo en cuenta que
muchos de los espacios que
se recomiendan visitar

cuentan con mayoría de po-
blación mayor, y aseguró
que las administraciones
garantizarán la protección
y la seguridad.

El centro, ubicado en la
Puerta del Sol, es unos de
los focos principales para
la puesta en marcha y difu-
sión de 'Juntos somos un
mejor Madrid', una nueva
campaña de promoción del
turismo de proximidad de
la Comunidad de Madrid.
El objetivo es recuperar la
imagen de la región madri-
leña como destino atracti-
vo y seguro, tras el parón
turístico generado por la
crisis del COVID-19, e invi-
tar a los madrileños a re-
descubrir los pueblos y pa-
rajes naturales de la región
madrileña.

La idea principal de esta
acción promocional global
es que trabajando unidos
conseguiremos dinamizar
la economía regional, gene-
rar empleos y devolver a
Madrid la alegría, apertura
y diversidad que siempre le
ha caracterizado. 

El Centro de Turismo de
Sol es también un punto de
encuentro del sector y un
escaparate donde conocer
toda la oferta turística ma-
drileña.

Rico patrimonio
El patrimonio cultural, las
once Villas de Madrid y los
parajes naturales de la re-

gión son algunas de los des-
tinos para la reactivación
del turismo de proximidad,
de los que se ofrece amplia
información en el Centro
de Turismo de Sol. De este
modo, se ofrece un enorme
abanico de posibilidades
para disfrutar de un fin de
semana de cultura, una ex-
cursión practicando depor-
te o unos días de naturale-
za y desconexión.
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“Mucho potencial y grandes rincones”
El Gobierno regional apuesta por potenciar el turismo de interior

Entre las novedades, como ha comprobado la Presidenta, se ha implementado un sistema para que los visitantes puedan descargarse toda la
información en sus dispositivos electrónicos, suprimiendo los folletos y material informativo en papel. (Foto: Comunidad de Madrid)
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Para la reapertura y puesta en marcha
del Centro de Turismo de Sol con todas
las garantías, tanto para los trabajado-
res como para los visitantes, se ha ela-
borado un riguroso Protocolo para la
reducción de riesgos.

Éste incluye procedimientos especí-
ficos para la utilización y limpieza de
elementos y zonas comunes y para la

entrada y manipulado de mercancías.
Asimismo, se ha dotado a los emplea-

dos con los necesarios equipos de protec-
ción individual -mascarillas, guantes,
dispensadores de gel hidroalcohólico y
mamparas de separación, entre otras me-
didas-. El servicio de limpiezase ha dobla-
do y se ha contratado un servicio de reco-
gida de material biosanitario.

Turismo, higiene y seguridad
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En total, 5,6 kilómetros del
norte de la capital en línea
recta. Una extensión simi-
lar a la calle de Arturo So-
ria, algo superior al perí-
metro de El Retiro e
inferior al paseo de la Cas-
tellana o a Madrid Río; una
superficie que vivirá, en
los próximos años, una pro-
funda transformación que
ya ha comenzado. Madrid
Nuevo Norte pondrá fin a
la división y el aislamiento
de los barrios del entorno
de la estación de Chamar-
tín, eje de este fundamental
desarrollo urbanístico, que
marcará un antes y un des-
pués en la ciudad.. 
Si bien la idea nació hace

más de dos décadas, es aho-

ra cuando Madrid Nuevo
Norte comienza a crecer. Y
lo hace tras su aprobación
definitiva en el Pleno del
Ayuntamiento de Madrid,
con el objetivo claro de que
Madrid se ponga de nuevo a
la cabeza como generadora
de oportunidades y empleo.
Han pasado más de 25

años desde que se comenzó
a trabajar en este proyecto,
prácticamente los mismos
que deberán transcurrir
para que podamos verlo to-
talmente finalizado. A la
manera de King´s Cross, en
Londres; Europacity, en
Berlín o Porta Nuova, en
Milán, Madrid Nuevo Nor-
te supondrá una impresio-
nante regeneración urbana

que conectará barrios em-
blemáticos de la ciudad
que siempre han estado he-
ridos por una brecha for-
mada por las decenas de ví-
as que se conectaban en el
entorno de la estación de
Chamartín. De esta mane-
ra, tres puentes y un túnel,
todos de nueva creación,
serán los encargados de en-
lazar, al fin, Fuencarral y
el barrio de Las Tablas, en
el distrito de Fuencarral-El
Pardo, una reclamación
histórica por parte de los
vecinos y empresarios de
las zonas implicadas.

Peticiones vecinales
Precisamente, el soterra-
miento de la estación se

convertirá en el eje de lo
que será esta zona en el fu-
turo. Una gran área verde
singular sustituirá a estos
caminos de hierro que han
caracterizado el norte de
Madrid. Tres ámbitos, ade-
más de la propia estación
centrarán las acciones: un
centro de negocios único
en nuestro país, Malmea-
San Roque-Tres Olivos y
Las Tablas Oeste. En total,
se va a actuar sobre una su-
perficie estimada de 3,3 mi-
llones de m2, desde los alre-
dedores de la plaza de
Castilla hasta la proximi-
dad del monte de El Pardo.

Los números de esta
transformación son abruma-
dores. Más de 400.000 m2 pa-

ra zonas verdes, 295.000 m2
de estructuras de uso públi-
co y 10.500 viviendas, un 24%
de ellas con protección pú-
blica. Sin olvidar que se esti-
ma que el centro de negocios
será el lugar de trabajo de
unas 100.000 personas.

Movilidad 
Estas cifras dan una idea de
la importancia de la movili-
dad sostenible. De ahí, la im-
portante apuesta por el
transporte público que en-
traña. Chamartín será total-
mente renovada y de ella
partirán tres líneas de me-
tro, una de cercanías y otra
de bus prioritario de alta ca-
pacidad. Por supuesto, esta-
rá surcada por carriles bici y

tendrá conexión con el aero-
puerto, por lo que el centro
de negocios estará a la altura
de las ciudades más impor-
tantes del mundo en materia
empresarial y será clave pa-
ra la creación de empleo de
calidad.
Se estima que durante la

construcción, se generarán
63.000 empleos directos,
31.000 indirectos y 23.000 in-
ducidos, lo que representa
un total estimado durante la
fase de construcción de
117.792 puestos de trabajo.
Una vez concluido, se consi-
dera que se generarán
94.050 empleos en la zona,
con una población de 27.441
habitantes.

masinteresmadrid.com
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Comienza el gran cambio del norte

Actualidad

En el entorno de la estación de Chamartín, uniendo Fuencarral y Las Tablas
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El desarrollo urbano Madrid Nuevo Norte supondrá una profunda regeneración de los distritos del norte de la capital, que cambiará el entorno de la estación de Chamartín y unirá Fuencarral con el barrio de
Las Tablas, salvando la brecha que supone el viario de tren actual.



El Covid-19 no ha hecho di-
ferencias en el distrito de
Salamanca, pese a ser tradi-
cionalmente una zona con
recursos socioeconómicos.
Hablamos por videoconfe-
rencia con su conce-
jal presidente, el po-
pular José Fernán-
dez, que hace un ba-
lance de la situa-
ción social tanto en
este distrito como
en Centro, que tam-
bién dirige.

“Mi prioridad
absoluta ha sido la
atención a las perso-
nas vulnerables”,
señala el edil, que
desde el primer día
se volcó en “dar una
respuesta inmedia-
ta por parte de los
servicios sociales”.

Su primera ocu-
pación fue localizar
a la población de
riesgo, en un distri-
to con cerca del 24%
de mayores de 65
años: “Teníamos al-
gunos becados que
comían en los cen-
tros de mayores,
que fueron lo prime-
ro que cerramos por una de-
cisión de la Comunidad y el
Ayuntamiento de Madrid
antes que el gobierno de Es-
paña”, y la Junta de distrito
se puso manos a la obra. En

colaboración con el Proyecto
Senes se llamó a todos los
usuarios de los dos centros
de mayores y a los de las cla-
ses del centro deportivo
Moscardó. “Se han detecta-

do personas solas, que no sa-
len a la calle porque tienen
miedo, para averiguar cómo
se encontraban, si tenían ali-
mentos o simplemente nece-
sitaban alguien que les

acompañara a la compra o a
un recado”, dice el edil. Los
trabajadores sociales han
hecho más de 5.000 llamadas
para localizar a estos veci-
nos, lejos del foco de los ser-

vicios sociales hasta
ahora.

Contratos
Para paliar la necesi-
dad se han firmado
dos contratos de
emergencia, y como
reporta Fernández, se
reparten 131 comidas
diarias a domicilio, y
255 lotes de alimentos
para 765 personas en
el distrito de Sala-
manca: las primeras
suponen 44.550 euros,
y los lotes, 78.400.

En Centro, las ci-
fras “no tienen nada
que ver”, apunta el
concejal: aquí las co-
midas son 408, y se re-
parten 2.954 cestas de
la compra. “Salaman-
ca y Centro tienen co-
sas en común, pero en
otras son la noche y el
día, aunque ni siquie-
ra Salamanca es igual,
no es todo Recoletos,

Goya y Castellana, están
Guindalera y Fuente del Be-
rro, hay que decirlo”.

José Fernández agradece
la solidaridad de todos los co-
lectivos y entidades que se

han volcado en la crisis, des-
de “Cáritas hasta empresas,
administradores de fincas,
farmacias” o el tejido asocia-
tivo, aunque éste en Sala-
manca “es pequeño, no tiene
nada que ver con Centro”.

En la vertiente económi-
ca del Covid, para Fernán-
dez, “la situación es muy
preocupante”. Tras reunirse
con el tejido comercial, hay
una coincidencia: no todos
van a poder recuperarse.
“Imagínate la calle Ortega y

Gasset, donde había tanto tu-
rismo, qué van a hacer aho-
ra”, igual que en el entorno
de la Plaza Mayor, al igual
que los hoteles que vivían
del turismo. 

Ahora tocará rehacer los
presupuestos municipales
para adaptarse a la crisis.
“El alcalde lo ha dicho reite-
radas veces, hay que desti-
nar el superávit municipal a
la necesidad”, una petición
al Gobierno común a todos
los ayuntamientos. 

Mientras, la Junta no ha
dejado de trabajar en otros
ámbitos: “Ha habido un pro-
ceso de digitalización ex-
prés, que estaba pensado
aplicar en años”, lo que ha
permitido que departamen-
tos técnicos hayan seguido
tramitando proyectos como
“la ampliación de la bibliote-
ca del centro cultural Buen-
viasta”, o el centro cultural
de Colón, o la remodelación
de Felipe II.
salamanca@masinteresmadrid.com
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IMV, contra la “pobreza vergonzante”“Cacerolas y mayores abandonados”

“Volvamos al comercio
de toda la vida o se
acaba el barrio”

El distrito de Salamanca no
ha sido ajeno al impacto de la
Covid-19 y desde el Grupo So-
cialista hemos apoyado y
apoyaremos todas las inicia-
tivas que vayan en la direc-
ción de dar seguridad y apo-
yo a nuestros vecinos. 

Por ello en las dos reunio-
nes informales a las que he-
mos asistido en estos meses,
hemos aportado nuestras
propuestas y formulado las
preguntas que inquietan a la
ciudadanía. La principal pre-
ocupación ha sido la situa-

ción de nuestros mayores en
las residencias del distrito y
hemos conocido que en algu-
na ha tenido que intervenir
la UME, creada por José Luis
Rodríguez Zapatero.

Hemos conocido que han
crecido las personas sin ho-
gar en zonas como Maldona-
do, Jardines de Gregorio Or-
doñez, María de Molina y la
Plaza de Manuel Becerra. A
lo que dan en llamar “pobre-
za vergonzante”, la mejor
forma de combatirla es el In-
greso Mínimo Vital (IMV).

Todos han visto el estado
en que se encuentran nues-
tras calles en cuanto a la falta
de limpieza y el abandono de
la vegetación, desatendidas
desde el invierno pasa-
do.También hemos pedido el
incremento de espacios pea-
tonalizados, como la calle
Conde de Peñalver que ya en
el mandato anterior se apro-
bó. Estas medidas, así como
ampliar los espacios y Bici-
Mad son apostar por la salud
y la mejor calidad del aire
que todos merecemos. 

Para muchos, la crisis del
COVID en el barrio de Sala-
manca han sido las cacerola-
das y manifestaciones de
Jorge Juan o Núñez de Bal-
boa. De nuevo se confunde el
distrito con uno sólo de sus
barrios y a sus 140.000 veci-
nos con un puñado de in-
conscientes.

Siendo uno de los distri-
tos de mayor renta per cápi-
ta de Madrid, no hemos visto
las colas del hambre de otros
barrios. En Salamanca, la
procesión de la pobreza ver-

gonzante, de la soledad no
deseada, de las carencias so-
ciales severas, va por dentro:
hay un importante grado de
envejecimiento y de des-
igualdad.

Sensación agridulce
Aunque desde el primer día,
los grupos políticos ofreci-
mos colaboración leal a la
Junta de Distrito de Sala-
manca, nuestra sensación es
agridulce: cerró todos los
servicios, coordinó las ayu-
das con sus servicios socia-

les e intentó paliar la suspen-
sión de los contratos. 

Sin embargo, ¡qué poco
apoyo a las asociaciones ve-
cinales!, cheques de alimen-
tos en Alcampo y no en las
tiendas del barrio como pe-
dimos y la opacidad como
norma en el drama de las re-
sidencias de mayores o eva-
sivas con los colchones
abandonados que hemos de-
nunciado.

Toca remontar entre to-
dos y estar a la altura de lo
que se nos viene encima. 

Luis Cueto, concejal de Más Madrid 

Javier Fernández, presidente de la Junta de Hortaleza

El distrito de Salamanca, apunta el
concejal José Fernández, tiene ade-
más una “peculiaridad”, que describe
como la “pobreza vergonzante: tú
puedes estar viviendo en una casa es-
tupenda, o de renta antigua, pero en
la que ya solo los gastos de comuni-
dad o el IBI son muy altos, y de repen-
te encontrarte en situación de necesi-
dad”, porque la pandemia te ha
dejado sin ingresos. 

“Por eso animamos a todas esas
personas a que nadie se quede atrás,
para eso tienen a su ayuntamiento, lo
que quiere el Ayuntamiento de Ma-
drid y su alcalde es que ningún ma-
drileño se quede atrás”, dice el conce-
jal, que pone a disposición de los
vecinos del distrito los Servicios So-
ciales de la Junta, que se centran es-
pecialmente en los mayores a través
del programa Senes.

La “pobreza
vergonzante”

Eustaquio Jiménez, portavoz del PSOE

LLAMAMIENTO A LA RESPONSABILIDAD. José Fernández hace un llamamiento a los
vecinos para vivir la “nueva normalidad” sobre todo con responsabilidad, aun-
que él prefiere la “normalidad” de Rafa Nadal, “ni nueva ni vieja”. “Quiero lla-
mar a no tener miedo, pero sí a ser responsables, porque el virus está ahí: que vol-
vamos al comercio de toda la vida, porque sin eso se nos acaba la vida de barrio, y
una llamada por supuesto a la libertad, tenemos que volver a esa normalidad an-
terior al covid, pero para eso hay que ser responsables”. 
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Servicios municipales,
con cita previa 

distritosSalamanca

Línea Madrid, Servicios Sociales o centros deportivos

Las oficinas de Línea Madrid prestan desde el día 15 todos sus servicios con cita previa. 

Está claro que las activida-
des al aire libre no sólo son
apetecibles en estas fechas,
es que se plantean como la
forma más segura de evitar
nuevos contagios de Covid.
Así, el Ayuntamiento está
buscando fórmulas para no
dejar de ofrecer servicios a
los madrileños, como poten-
ciar el cine de verano. 
La Junta de Salamanca,

por su parte, tiene previsto
ofrecer cine al aire libre en
el parque de Eva Duarte, y
el 25 de junio se prevé un
concierto acústico en el cen-
tro cultural Buenavista, al
que se invitará a los sanita-
rios de La Princesa, que se
han dejado la piel durante la
pandemia atendiendo a los
vecinos del distrito.

Campamentos
Por otra parte, el área de Fa-
milias, Igualdad y Bienestar
Social está organizando
campamentos urbanos de
verano, que acogerán a los
niños a partir de la segunda
quincena de julio, como par-
te del plan de conciliación
laboral. Los padres deberán
acreditar que tienen traba-
jos presenciales. 
El Ayuntamiento convo-

cará 1.500 plazas, con gru-
pos reducidos para niños de
3 a 12 años y medidas de se-
guridad, que se suman a las
que oferten las Juntas y 430
para niños discapacitados.

Habrá cine
de verano y
ludotecas en
vacaciones
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Los vecinos de Ibiza aprovecharon la peatonalización de Menéndez Pelayo para rechazar el parking.

Menéndez Pelayo, una
calle y dos parkingsAA
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Al ‘macroparking’ de Me-
néndez Pelayo que planeaba
el Ayuntamiento, con 1.000
plazas para residentes y ro-
tación, le ha salido compe-
tencia: otro estacionamiento
en el hospital del Niño Jesús,
con capacidad para 800 vehí-
culos, que anunció la presi-
denta regional, Isabel Díaz
Ayuso, como elemento de fi-
nanciación de la ampliación
del centro infantil. 

Tal como señalaba Félix
Sánchez, portavoz de la Aso-
ciación de Vecinos Retiro
Norte a Más Interés Madrid,

creen que la propuesta regio-
nal “invalida totalmente” el
proyecto municipal. 

Foro local
De momento, reunida la Me-
sa de Movilidad y Urbanis-
mo del Foro Local de Retiro,
que lamenta un modelo de
“concesión” que “privatiza
la gestión de un espacio pú-
blico sanitario durante 40
años”, estiman que las 808
plazas son “excesivas y con
demasiadas plazas de rota-
ción, en una zona como el
parque del Retiro, donde

pueden inducir al uso del ve-
hículo privado”. 
El alcalde, José Luis Mar-

tínez-Almeida, no quiso
“desterrar definitivamente”
su proyecto, pero apuntó que
se replantearía en la mesa de
movilidad de los Pactos de
Cibeles.  
Como apuntaba Sonia

Belhassen, portavoz del
PSOE en Retiro, esta mesa
requiere unanimidad para
decidir: “Si el PSOE, Más
Madrid y Ciudadanos ya es-
tuvieron en contra, es proba-
ble que se rechace”.

Conflicto entre un proyecto municipal y otro regional

Una vez que Madrid entró
en fase 2 de la desescalada,
los servicios municipales
van recuperando, cada uno
en función de sus particu-
laridades, la atención pre-
sencial al público, con me-
didas como limitación de
aforo, instalación de mam-
paras protectoras para los
traba- jadores, geles desin-
fectantes, uso de mascari-
lla... A los empleados muni-
cipales, además, se les
están realizando pruebas
PCR antes de incorporarse. 
Desde el día 15 de junio,

las oficinas de Línea Ma-

drid -en la sede de la Junta,
en Velázquez, 52- atienden
con cita previa llamando al
010 o a través de la web mu-
nicipal. Hay restricciones
de aforo, y se recomienda
llevar boli y los impresos
rellenos desde casa. 
El centro de Servicios

Sociales Guindalera, que
no dejó de atender las nece-
sidades urgentes de los ve-
cinos por teléfono, también
está abierto al público des-
de hace semanas, como ser-
vicio esencial, igualmente
con cita previa. 
Las bibliotecas públi-

cas, como la del centro cul-
tural Buenavista, también
han abierto sus puertas,
para préstamo y devolu-
ción con cita previa, aun-
que las salas de lectura per-
manecen cerradas. 
En cuanto a centros de-

portivos, el Moscardó
abrió con cita previa los de-
portes al aire libre, pádel y
tenis, y desde el lunes la
piscina cubierta para na-
dar: el de Fuente del Barro,
también cita previa para el
gimnasio.Viding Alcánta-
ra, por su parte, seguirá ce-
rrado hasta fase 3. 

Tiendas, restaurantes 
y bares, en marcha
El comercio y la hostelería esperan a
sus clientes, que vuelven en la fase 2

Si en la peculiar fase 0,5  las
tiendas a pie de calle de has-
ta 400 metros pudieron abrir
con cita previa, en fase 2,
desde el 8 de junio, los esta-
blecimientos de textil, zapa-
terías y accesorios, así como
centros comerciales, ya es-
tán abiertos casi al 100%, ya
sean marcas independientes
o cadenas.
La mayoría de las tiendas

con escaparates a vías tan
comerciales como Goya,
Conde de Peñalver, Veláz-
quez, Serrano, Ortega y Gas-
set... funcionan con limita-
ciones de aforo, colas
señalizadas con la distancia
de seguridad y medidas co-
mo dispensación de geles hi-

droalcohólicos, y por su-
puesto, con uso obligatorio
de mascarilla. 

Gel y distancia
El centro comercial ABC Se-
rrano ha implantado medi-
das de seguridad, higiene y
salud, señalizando itinera-
rios y desinfectando superfi-
cies de contacto, al igual que
El Corte Inglés de Goya y Se-
rrano.
Bares y restaurantes re-

gresaron tirando primero
de terrazas, pero desde el lu-
nes también pueden servir a
los clientes, reduciendo me-
sas, en el interior de los loca-
les: de momento, sin servir
en la barra.

Las terrazas se han hecho imprescindibles para la hostelería. 
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Se ha llevado a cabo la desinfección en las instalaciones y se han rea-
lizado pruebas PCR a los empleados. (Foto: Ayuntamiento de Madrid)

El vicepresidente regional, Ignacio Aguado, señaló durante su visita a las instalaciones la apuesta del
Gobierno de la Comunidad por seguir impulsando la práctica actividad física.

El vicepresidente regional,
Ignacio Aguado, ha visitado
las instalaciones del Parque
Deportivo Puerta de Hierro,
donde ha podido conocer de
primera mano las medidas
de seguridad adoptadas en el
centro de tecnificación tras
la crisis ocasionada por el
coronavirus. Aguado ha es-
tado acompañado por el vi-
ceconsejero de Deportes, Ro-
berto Núñez, los presidentes
de las federaciones madrile-

ñas de tiro con arco, tenis y
golf, y por el gerente de la Fe-
deración de pádel.
Aguado ha considerado

como punto fundamental en
esa vuelta a la normalidad
que “los ciudadanos puedan
realizar actividad física” y
que los deportistas de elite
vuelvan a la senda de la pre-
paración y el entrenamien-
to, porque “el deporte tiene
que ser uno de nuestros
principales aliados para sa-

lir de la crisis originada por
el COVID-19”. Por ese moti-
vo, Aguado ha incidido en
que “desde la Comunidad de
Madrid queremos continuar
impulsando la actividad físi-
ca en todos los rincones de la
región, para conseguir una
sociedad sana”.
El Parque Deportivo Puer-

ta de Hierro tiene en activo
el servicio de clases y alqui-
leres de los espacios dedica-
dos a golf, pádel y tenis.

El Puerta de Hierro
retoma la actividad
Golf, pádel y tenis son la oferta en esta fase

El Ayuntamiento de Ma-
drid, a través del Área de
Medio Ambiente y Movili-
dad, va a rehabilitar la pa-
sarela peatonal urbaniza-
ción Fuentelarreina, sobre
la M-30, con el fin de frenar
y reparar el deterioro que
presenta y prolongar su vi-
da útil. Esta instalación,
que data de 1992, está com-
puesta por una estructura
de 50 metros que salva va-
rias calzadas de la vía de
circunvalación y las ram-
pas de acceso.

El proyecto se encuen-
tra en fase de licitación y
cuenta con un presupuesto
de 360.000 euros. El plazo
de ejecución será de tres
meses. La rehabilitación
correrá a cargo de la socie-
dad Madrid Calle 30 y se
centrará en cada parte de
la pasarela: estribos, pila-
res, tablero, pavimento y
barandilla.

En los estribos se proce-
derá a una limpieza gene-
ral de los paramentos de
hormigón con chorreado
abrasivo para retirar la
pintura y cualquier resto
de material. A continua-
ción, se picará y saneará el
hormigón reparando estas
zonas con mortero y sellan-
do las fisuras. Por último,
se aplicará un tratamiento
de hidrofugación para im-
pedir la filtración de hume-
dad.

360.000
euros para
rehabilitar 
la pasarela

La concejala de Chamartín,
Sonia Cea, ha comprobado
'in situ' las medidas de segu-
ridad adoptadas para garan-
tizar la seguridad de emplea-
dos y usuarios. Durante la
visita, Cea ha dado las gra-
cias al personal del centro,
quienes, según la concejala,
“han hecho posible la aper-
tura de las instalaciones con
las condiciones de sanidad y
seguridad necesarias”.
Además, la Concejala ha

animado a todos los vecinos
de Chamartín a que disfru-
ten de la apertura del Centro
Deportivo Pradillo y que
“como siempre, lo hagan con
responsabilidad”.
En el recorrido por las ins-

talaciones, Cea ha podido

comprobar las medidas de
seguridad adoptadas para
garantizar una reapertura
segura, tanto para la salud
de los usuarios como de los
trabajadores. Entre ellas, los
test PCR realizados a los em-
pleados municipales y los
equipos de protección indi-
vidual (EPI) adecuados a la
actividad que cada uno des-
empeña. En lo que respecta a
las instalaciones, han sido
desinfectadas siguiendo los
protocolos de Madrid Salud.
Además, se han instalado se-
ñales en zonas de uso comu-
nes, accesos, salidas o zonas
de espera con el fin de recor-
dar en todo momento la ne-
cesidad de cumplir con las
normas de seguridad.

El polideportivo Pradillo
reabre sus puertas
La concejala comprobado ‘in situ’ las
medidas de seguridad adoptadas



Un 65% de los españoles se
ponen a dieta antes del ve-
rano y tienen como objetivo
perder entre 3 y 4 kilos. Pe-
ro, ¿todo vale para tratar de
estar en forma? Si quieres
adelgazar, tienes que tener
clara una cosa: ¡los mila-
gros no existen!

Perder mucho peso en
poco tiempo puede hacer
sufrir más al cuerpo que ha-
cerlo de forma progresiva.
Lo ideal es bajar de uno a
dos kilos por semana, por-
que de esta manera tu orga-

nismo se va adaptando poco
a poco. Además, esta es la
mejor garantía para luego
poder mantener lo conse-
guido.

Mejora tus hábitos ali-
menticios y haz deporte. Es-
ta constancia entre dieta y
ejercicio habitual es la que
va a conseguir que, cuando
pasen dos o tres meses, di-
gas adiós para siempre a los
kilos que has perdido, sin
mermar tu salud y sin po-
ner al límite tu cuerpo. Más
delgada, sí, pero con salud.

La mejor manera de que tu cuerpo se adapte al
cambio es quemar grasa poco a poco. Obsesio-
narse con perder peso rápido, si no se hace de for-
ma saludable, puede dar lugar a trastornos como
deshidratación, fatiga, lesiones e incluso anorexia.

Perder peso rápido, ¿es sano?

Cuando una persona se pone a dieta, lo primero que quie-
re es perder peso rápido. Principalmente, porque el exce-
so de grasa es la razón número uno para querer cambiar
tu cuerpo. Además, ver resultados de forma inmediata es
una motivación para seguir adelante. Pero, ¿se puede
perder peso rápido? Sí, es posible.

La forma de conseguirlo es acelerando todo lo posible
tu metabolismo, hacer que esté funcionando constante-
mente para que queme grasas. 

Algunos trucos fáciles y a tu alcance para llevar a cabo

estos objetivos son los que te contamos a continuación en
este artículo:
4 Desayuna algo nutritivo.
4 Bebe té verde.
4 Come alimentos ricos en omega 3.
4 No elimines todas las caloríasde tu dieta.
4 Haz ejercicio a distintas intensidades.
4 Descansa correctamente después del ejercicio.
4 Evita las grasas trans.
4 Incrementa la cantidad de proteínas por comida.

¿Se puede perder peso rápido sin dañar el cuerpo?
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El Hospital Quirónsalud San José y el
complejo hospitalario Ruber Juan
Bravo han obtenido el sello ‘Protocolo
seguro COVID-19’, otorgado por la em-
presa Applus, que acredita la calidad y
eficacia de sus procesos de trabajo para
minimizar al máximo posible la posibili-
dad de contagio en sus instalaciones y
poder seguir ofreciendo a sus pacientes
una atención sanitaria excelente.  

Este certificado reconoce el trabajo
desarrollado en la gestión de esta crisis,
que ha planteado el gran reto de recupe-
rar la actividad asistencial con la garantía
de ser un espacio seguro tanto para
sus trabajadores, como para pacien-
tes y usuarios, así como las medidas
articuladas para contener la expansión
del virus.

Protocolos de limpieza
De esta forma, ambos Centros pueden
retomar la actividad de forma segura,
controlando los riesgos y minimizando
las incidencias que se puedan producir.
Para ello, se han reforzado las medi-
das higiénicas, de distanciamiento in-
terpersonal y de desinfección y con-
trol; al tiempo que se han reorganizado
los circuitos para alinearlos con los es-
tándares más exigentes frente a la pan-
demia.

Entre estas decisiones, destaca la rea-

lización de test de anticuerpos frente al
virus SARS-CoV-2 en sangre a sus
empleados, así como de PCRs a los pa-
cientes hospitalizados, cirugías de
riesgo y mujeres embarazadas que in-
gresan para dar a luz. Asimismo, se
han reorganizado las consultas exter-
nas priorizando la atención telefónica
o por videoconferencia, espaciando las
citas y redistribuyendo las zonas comu-
nes para garantizar que se pueda respe-
tar la distancia de seguridad sanitaria.

Protocolos de limpieza
También se han rediseñado protoco-
los de limpieza y desinfección de los
espacios y los equipos sanitarios. Se
insiste en la importancia del lavado de
manos y de respetar la distancia de
seguridad, y se han instalado dosifica-
dores de solución hidroalcohólica. 

De forma paralela, se ha formado y
entrenado a todo el personal en la co-
rrecta utilización de los equipos de
protección individual, con el principal
objetivo de que todos puedan trabajar en
condiciones de seguridad.

Más información, pueden ponerse en
contacto con el Hospital Quirónsalud
San José, a través del teléfono 91 068
70 00 y en la web www.quironsalud.es.

SALUD
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Desde que se declarara la pandemia
por la COVID-19 se han descrito diver-
sas afectaciones neurológicas provo-
cadas por la enfermedad, las más cono-
cidas de las cuales probablemente sean
la pérdida del gusto (ageu-
sia) y del olfato (anosmia)
y la aparición de cefaleas.

Sin embargo, tal y como
señala el Dr. Marcos Lla-
nero, Jefe de Servicio de
Neurología del complejo
hospitalario Ruber Juan
Bravo, “estamos estudian-
do si, además, la COVID-19
implica un incremento del
riesgo de sufrir un ictus  is-
quémico”.

Hay que ser muy pru-
dentes en todo lo relacio-
nado con la COVID-19, da-
do que en el momento
actual desconocemos mu-
chas consecuencias del vi-
rus, pero “se ha visto la
aparición de ictus en per-
sonas sin factores de
riesgo con antecedente
de haber padecido la in-
fección por COVID-19 se-
manas atrás; queda por
estudiar si esta relación es
casual o el SARS-COV-2
incrementa la coagula-
ción de la sangre e incre-
menta el riesgo de ic-
tus”, afirma Llanero. 

Esto ha sido posible
porque el protocolo de
atención al ictus de Qui-
rónsalud implica la realización de test
PCR para la detección de la COVID-19 a
todos los pacientes que ingresan en
nuestra Unidad de Ictus.  

No obstante, afirma el experto, “nece-
sitamos investigar más, todavía es de-
masiado pronto para establecer una
relación causa-efecto entre sufrir un

ictus u otro proceso neurológico y ha-
berse infectado por la COVID-19. Te-
niendo en cuenta el alto número de per-
sonas infectadas, sería perfectamente
posible que sufrir un infarto cerebral y

haberse infectado por el virus coincidan
en el tiempo, sin que uno se deba a la
otra”, concluye.

Más información, en el complejo hos-
pitalario Ruber Juan Bravo, en los te-
léfonos 91 068 77 77 / 91 068 79 99 y
en la web www.ruber.es

Applus acredita que los Centros cumple con todos los requisitos de
seguridad frente a la COVID-19.

El Hospital Quirónsalud 
San José y el complejo
hospitalario Ruber Juan
Bravo, certificados como

seguros frente a la COVID-19

El Dr. Marcos Llanero, jefe de Servicio de Neurología del complejo
hospitalario Ruber Juan Bravo, destaca las principales manifesta-
ciones neurológicas en personas infectadas por la COVID-19.

Manifestaciones
neurológicas de la COVID-19

En la imagen, el doctor Marcos Llanero, jefe de Servicio de
Neurología del complejo hospitalario Ruber Juan Bravo.

Este certificado reconoce la gestión para recuperar la actividad asistencial con la garantía de
ser un espacio seguro, así como las medidas articuladas para contener la expansión del virus.



Q ué es la higiene del sue-
ño? Según explica Mila-
gros Merino Andréu, di-

rectora de la Unidad de Medicina
del Sueño en el Hospital Ruber In-
ternacional, se trata de “un pro-
ceso para limpiar y eliminar todo
aquello que dificulta el descan-
so”, para así poder conseguir,
además de un sueño calidad, un
buen rendimiento.
“Igual que hablamos de higiene

de manos y de cómo lavarlas,
también hay que limpiar el sueño
y los hábitos, así como todos los
factores externos que intervie-
nen”, detalla Merino. Durante es-
tos últimos meses, la ansiedad li-
gada “al desconocimiento y a la
continua exposición a noticias te-
rribles” se pone de manifiesto,
siendo el campo del sueño uno de
sus escenarios concretos para
una gran parte de la sociedad,
que ve su descanso copado de pe-
sadillas.
“Las pesadillas cada vez son

más comunes, y también cada vez
más extrañas o violentas, ligadas
a vivencias dramáticas”, argu-
menta la especialista. Estos sue-
ños se producen durante la fase
REM, es decir, en aquella fase del
sueño en la que hay “una activi-
dad cerebral en la que se dan co-
nexiones con estructuras en las
que intervienen emociones y vi-
vencias”, detalla sobre un proble-
ma para el que se plantean dife-
rentes soluciones, que van “desde
terapias a fármacos” en los casos
más graves, o bien en “modificar
pequeños hábitos”, en la mayoría
de los casos.
Entre la lista de factores a eli-

minar, se encuentran desde evi-
tar descansar en “espacios desor-
denados”, y “prescindir de los
estimulantes durante las horas

previas al sueño”, como el café, el
té o el chocolate, a evitar “cual-
quier sobreexposición a la luz”,
ya que si hay demasiada podría
interceder en el funcionamiento
de “los ciclos cicardianos”, res-
ponsables de que el cerebro asig-

ne la luz al día y la oscuridad a la
noche.

Hábitos positivos
Una vez eliminados aquellos pa-
trones que puedan resultar nega-
tivos, Andréu señala algunos há-

bitos positivos que pueden ayu-
dar a conciliar mejor el sueño y
conseguir un mejor descanso.En-
tre ellos, “buscar una buena tem-
peratura en la habitación”, un as-
pecto que “depende de la
persona” y que interfiere directa-

mente en la calidad del descanso.
Una buena práctica es realizar

“actividades relajantes” a última
hora, como tomar un baño o una
ducha caliente, ya que “los cam-
bios de temperatura favorecen el
sueño”. También por la noche, se-
ñala que es mejor sustituir “el te-
lediario por una película” para
evitar la ansiedad de las noticias.
“El consumo de alimentos ri-

cos en triptófanos y melatonina,
presente en frutos rojos, frutos
secos y algunas hortalizas ayuda
a conciliar mejor el sueño”, des-
grana. También es importante
“realizar deporte por la mañana
para evitar activarse a última ho-
ra del día”, según explica Berta
Pírez, psicóloga general en el
Centro de Psicología de Madrid.
Otro factor importante es “ha-

blar sobre aquello que sentimos”,
puesto que en ocasiones el insom-
nio puede ser “un síntoma físico
de algo emocional”, por lo que
dar espacio a los sentimientos y
“verbalizarlos con una persona
de apoyo” puede servir de ayuda.
Un pilar fundamental en el que

ambas coinciden es en “respetar
unos horarios establecidos” para
las comidas y el sueño, un aspec-
to en el que Andréu lanza una vi-
sión tranquilizadora y optimista,
explicando que nos encontramos
“frente al momento perfecto” pa-
ra hacer las cosas bien a largo
plazo, pudiendo introducir estos
hábitos de forma sencilla al pres-
cindir de largas jornadas fuera de
casa.
Pequeños gestos cotidianos que

se convierten en alternativas fá-
ciles de realizar y que ayudan a
que la calidad del sueño durante
estos días.

WWW.MASINTERESMADRID.COM
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¿Qué es la higiene del sueño
y por qué es importante?

Pequeños gestos cotidianos se convierten en alternativas fáciles,
que ayudan a mejorar la calidad del descanso
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     El hospital HLA Universi-
tario Moncloa ha estable-
cido nuevos protocolos y
procesos asistenciales pa-
ra recuperar progresiva-
mente la actividad nor-
mal, paralelamente a la
desescalada de la emer-
gencia sanitaria causada
por la COVID-19. El proto-
colo de trabajo compren-
de diferentes ‘fases de re-
pliegue’, con el fin de ir
ampliando las zonas para
pacientes no COVID, has-
ta disponer con regulari-
dad del total de sus insta-
laciones y servicios.

El 7 de marzo se diag-
nosticó el primer caso por
COVID en HLA Universi-
tario Moncloa. Desde en-
tonces, se han atendido
2.000 pacientes afectados
o con sospecha de corona-
virus, 669 han requerido
hospitalización y 43 cui-

dados intensivos, lo que
exigió la reestructuración
de los circuitos para
afrontar esta demanda
asistencial. En las últi-
mas semanas, la vuelta a
la actividad para atender
patologías no relaciona-
das con la COVID-19 se es-
tá haciendo de acuerdo
con los criterios y las nor-
mas establecidas por las
autoridades sanitarias de
la Comunidad de Madrid. 

El centro ha empezado
a programar las pruebas e
intervenciones más ur-
gentes y no demorables,
siguiendo un protocolo de
trabajo que coordina e im-
plica todas sus áreas (asis-
tencial, administrativa y
servicios). Las labores de
limpieza, desinfección y
señalización de los circui-
tos de baja exposición CO-
VID ha recibido especial

dedicación, como la dota-
ción de medios de protec-
ción para profesionales y
pacientes, para ofrecer to-
das las garantías para el
cuidado de su salud.

Hasta llegar a la 4º fase,
el centro dispone de cir-
cuitos seguros para que
pacientes no COVID reci-
ban asistencia por video-
llamada o teleconsultas,
como se ha realizado tam-
bién durante el confina-
miento. En aquellos casos
que, por su naturaleza o
urgencia, sea necesaria la
asistencia presencial como
el seguimiento de embara-
zos, pacientes crónicos, on-
cológicos o inmunodepri-
midos o pacientes
quirúrgicos, HLA Mon-
cloa sigue criterios de se-
guridad que exigen al pa-
ciente acudir con
mascarilla quirúrgica pa-

ra reducir las posibilida-
des de contagio, se espa-
cian las citas para evitar
aglomeraciones en las sa-
las de espera y retrasan la
cita al paciente que pre-
sente sintomatología o

sospecha de coronavirus,
remitiéndolo a domicilio
o Urgencias, según el ca-
so. Los quirófanos man-
tienen su actividad, con
un área estrictamente ais-
lada para COVID positi-

vos, y otra para pacientes
no afectados por el virus.

Los pacientes pueden
guiarse fácilmente por las
señalizaciones para el
cumplimiento del necesa-
rio distanciamiento social,
como pegatinas en el suelo
para hacer una cola, espa-
cios intermedios en las
bancadas en salas de espe-
ra, o el tránsito por zonas
de ‘baja exposición CO-
VID’. 

En caso de un repunte
de la pandemia, el hospital
cuenta con planes y proto-
colos para que, en un plazo
máximo de 72 horas, pueda
reajustar su actividad en
coordinación con las auto-
ridades sanitarias.

INFORMACIÓN AVALADA

POR HLA GRUPO
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SALUD

HLA Universitario
Moncloa vuelve
progresivamente a
su actividad normal
tras la COVID-19
El protocolo diseñado prioriza la seguridad y protección
de la salud de pacientes y personal del hospital



Durante la visita, Begoña
Villacís estuvo acompa-
ñada por el presidente de

Acotex, Eduardo Zamácola; el
presidente de Proazca, Manuel
Rodríguez; y el director de opera-
ciones inmobiliarias de Mapfre,
Alfredo Muñoz.

La visita al centro comercial en
su reapertura forma parte de la
campaña Volveremos si tú vuel-
ves, impulsada por el Ayuntamien-
to de Madrid y seguida por varios
municipios españoles, para reco-
nectar al público con el comercio y
la hostelería de proximidad una
vez que la ciudad ha entrado en la

fase 2 de la desescalada decretada
por el Gobierno de España.

Moda Shopping es uno de los
centros comerciales pioneros de la
zona norte de Madrid, junto a la
Castellana, con 25 años de trayecto-
ria a sus espaldas, y no solo reúne
numerosas firmas de moda, tam-
bién tiene una gran oferta en res-
tauración, que se complementa

con una actividad de negocios, así
como la organización de exposicio-
nes y eventos. El centro da empleo
a más de 2.000 trabajadores.Está
equipado con cajeros automáticos
y total accesibilidad a sus instala-
ciones, un gimnasio y un super-
mercado.

Como ha destacado Villacís, la
puesta en marcha de esta campaña

persigue “que los madrileños vuel-
van a su comercio, que hagan todo
aquello que les apetecía hacer du-
rante el confinamiento y consiga-
mos volver al Madrid de hace tres
meses. Es importante concienciar-
nos del papel que tiene el comercio
madrileño y la hostelería de la ciu-
dad”, ha añadido.

Para ello, ha solicitado al Go-

bierno central que flexibilice los
Expedientes de Regulación de Em-
pleo (ERTE) y ha recordado que
desde el Ayuntamiento de Madrid
se han tomado diversas medidas
como bajadas de impuestos, am-
pliaciones de terrazas o puesta en
uso de bandas de aparcamiento pa-
ra facilitar la apertura de los nego-
cios. A los responsables de estos
negocios, les ha pedido que “si hay
una mínima posibilidad, que resis-
tan” porque “podrán volver a gene-
rar empleo. Todo comercio que cie-
rre es una pérdida y una tragedia y
es algo que no nos podemos permi-
tir”, subrayó la vicealcaldesa.

La vicealcaldesa anima a los madrileños 
a visitar los comercios para su reactivación

La vicealcaldesa, Begoña Villacís, acompañada por el concejal del área de Economía,
Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo, visitó esta semana el centro comercial
Moda Shopping, como apoyo a la vuelta a la actividad tras pasar Madrid a la fase 2.
Además, recuerda la importancia de volver a los mercados y tiendas de los barrios.

La vicealcaldesa, además de apoyar la apertura de los centros comerciales en esta fase 2 de la desescalada, apuesta por que los madrileños regresenos a los mercados y tiendas de nuestros barrios.

12| másinterésmadrid 19 de junio de 2020



18 de junio de 2020 másinterésmadrid |13



El 70,9% de los hogares en-
cuestados cree que la actual
situación, con las clases
presenciales suspendidas,
afectará de forma negativa
al aprendizaje de los meno-
res, aunque la mayoría de
los centros educativos, un

93,3% según refleja la misma
encuesta, están haciendo un
seguimiento de las tareas y
el aprendizaje del alumnado
virtualmente. El 27,1% res-
tante estima que estas medi-
das extraordinarias no difi-
cultarán la trayectoria

educativa de los menores
que tienen a su cargo.

Secundaria, preocupa
Esta preocupación va en
aumento a medida que la
edad de los menores sobre
los que se pregunta crece. 

Así, mientras que los pa-
dres y cuidadores principa-
les de los menores en la fase
de educación infantil (hasta
los tres años), manifiestan
preocupación en un 50% de

los casos, en la fase de pri-
maria (a los seis años), los
que se encuentran preocu-
pados son ya más del 60%, y
de secundaria (pasados los
11 años), el 70%.

La encuesta, llevada a
cabo por el Área de Fami-
lias, Igualdad y Bienestar
Social, se realizó de forma
telefónica, entre el 13 y 23
de abril.

VISITA WWW.MASINTERESMADRID.COM

Para valorar el impacto de la situación de confina-
miento en la población, el Ayuntamiento ha lleva-
do a cabo una encuesta en 1.566 hogares, en la
que ha preguntado, entre otros temas, por los
efectos del confinamiento en la educación.

El aprendizaje, durante el confinamiento

Desde el principio del confinamiento, el Ayunta-
miento de Madrid ha venido desarrollando actuacio-
nes destinadas a apoyar la faceta educativa de los me-
nores, con programas como ‘Quedamos al salir de
clase’ o convenios como el de Cruz Roja de apoyo es-
colar. También el programa municipal de preven-
ción del absentismo se ha adaptado al nuevo contex-
to, realizando el seguimiento de las familias y
menores de forma telefónica o WhatsApp. 

Apoyo educativo
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